

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO
y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica

Director y Gerente: ROMULO TOVAR

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 8 DE MARZO DE 1924

Número 75

LA SITUACION SE NORMALIZA

Aun cuando entre nosotros no hay fundamentos científicos para hacer cálculos y aun cuando entre nosotros todo se reduce a que cada vez que hay una catástrofe, los científicos se contentan con hacerle una visita a los volcanes, y ahora le ha tocado la suerte al volcán fantástico de Turubares, aunque no podemos hacer otra cosa que simples conjeturas de acuerdo con lo poco que nos ha enseñado la experiencia, podemos decir todos que la crisis física va cediendo y que la vida en los lugares afectados por ella, se va normalizando, y vemos ahora, que donde quiera que eso es posible todo se pone de nuevo en movimiento. El problema más grave que queda en pie, es el de la falta de edificios públicos para atender a los servicios del Gobierno y la falta de hogares para las familias. Respecto de lo primero es indudable que el Gobierno se verá en el caso preciso de buscar instalaciones provisionales, para hacer aquellos servicios y en cuanto a lo segundo sí se ve que hay necesidad de proceder a alguna cosa tanto más, cuanto que estamos a las puertas del invierno.

El problema adquiere su verdadera importancia pero no propiamente por lo que ha pasado ahora, sino por lo que los hechos presentes han venido a constatar o a exhibir. En 1910 también la mayor parte de los edificios públicos y privados quedaron en una situación casi ruinosos. Los vecinos se contentaron con amarrar las paredes y el Municipio admitió que eso era lo único que debía hacerse. Los temblores de ahora han puesto en descubierto aquellas heridas y aun han dejado los edificios en peores condiciones que antes. No puede dudarse que nos acercamos a una verdadera crisis que ha comenzado en 1910 y que acaso—y esto no tiene por qué ser profético—culmine con una catástrofe. Este solo hecho, sino una política previsora, bastaría para que las autoridades públicas no creyeran bastante hacer con sólo poner rótulos en las casas dañadas y se procediera, en cambio, a dictar medidas severas para que aquellas personas que tienen bienes con que hacerlo procedan a mejorar sus construcciones y a evitarle a la ciudad un desastre.

Se ve con un poco de buen sentido que

es posible reducir el problema creado, por esta situación a un trabajo de reconstruir edificios públicos y privados y que es en este campo en que particulares y autoridades públicas deben poner su empeño. Podría decirse que esta es labor grande y nosotros la consideramos así, pero si el país pudiera afrontar el problema de facilitar la construcción de hogares humildes habría hecho un sincero servicio humano.

Una exagerada apreciación de los hechos actuales, acaso, hace que gentes inconformes o demasiado justicieras, levanten voces de protesta contra lo que llaman la inercia del gobierno. El Gobierno nada hace. Nos apresuramos a ponerle fin a este simple prejuicio porque vemos que con él, apenas si se da una alcance fuera de límite a lo que ha sucedido. Si lo que debe hacerse se reduce a atender algunas necesidades privadas, no vemos por que el gobierno pudiera hacerse acreedor a una acusación de abandono. En cuanto a otras cosas entendemos que el gobierno tiene que obrar dentro de los términos que le impone la vida misma del país. Lo de la reconstrucción de los edificios públicos y lo de facilitar la construcción de hogares, es un doble aspecto de un problema que él solo basta para llenar la vida de una administración.

La queja contra el gobierno, decimos, que supone la idea de darle un excesivo valor a lo que ha sucedido y corresponde al ciudadano darse cuenta precisa de esas cosas. Las primeras noticias que salieron del país hicieron pensar en una enorme catástrofe nacional y el mundo a creído que el país había desaparecido. Todo lo que debamos lamentar los hechos presentes no debe distraernos hasta perder de vista los límites verdaderos de esta situación e insistimos en ello, en el deseo de que el país realmente recobre, su situación normal y vuelva a su vida del taller, de la fábrica y del campo. Esto es lo que honra a este país, el hecho grande de que a pesar de horas tan crueles como la presente, el hombre activo no espera sino un instante de confianza para volver a sus comunes quehaceres, a los que constituyen la virtud nacional.

Se habla de socorros y auxilios de toda especie y nosotros deseamos que eso no im-

plique una posibilidad de holganza para ciertas gentes. Que eso, si se ha de dar, lo sea a quienes realmente quedan en situación de merecerlos.

Talvez sí sería racional ver que se hace para evitar los procedimientos de especulación comercial a que son dados muchos que viven de las angustias públicas, que las hacen grandes para encontrar en ellas una mejor oportunidad de malos negocios. Lo de la guerra europea nos dejó a nosotros la lección de cómo, ciertos individuos no esperan estas situaciones para otra cosa que para hacer pronta riqueza malvada. Ahora ya se habla de acumulación de artículos de 1ª necesidad, como el azúcar, por ejemplo, y todo para venderlo a precio injusto y así negociar con las necesidades de las familias. Lo que nos han dicho vamos a ponerlo en reserva por ahora, pero en cuanto estemos en poder de los datos que nos precisan, haremos una acusación pública contra estos empedernidos comerciantes del viejo régimen. Nos piden esa acusación los vecinos y creemos que en esto si es necesario poner un empeño inflexible a fin de evitar los abusos en que en otra época los mismos mercaderes hallaron oportunidad de hacer fortuna.

Por lo demás creemos que ya al iniciarse la próxima semana nadie estará esperando la última noticia de los temblores sino, que el país todo entrará en su verdadero campo de acción. Nosotros insistimos en que hay una zozoca en la ciudad respecto de la cual las autoridades sí deberían oportunamente proceder a librarse de responsabilidades. Creemos desde luego que los templos deben mantenerse clausurados y si las autoridades eclesiásticas no toman alguna humana precaución deben tomarla las autoridades civiles. Los oficios religiosos puede celebrarse al aire libre. No se olvide el desastre de Guatemala, por ejemplo. Toda acumulación de personas en edificios no acondicionados para resistir a un golpe violento es peligroso y tampoco queremos decir que el hombre haya de abandonarse a una torpe confianza.

Disposiciones de la Junta Nacional de Socorros

—Se organizó el directorio de la junta bajo la presidencia efectiva del Presidente Municipal, don Alejandro Vargas Araya.

—Se pedirá al Congreso un auxilio extraordinario de cien mil colones.

—Se nombra una comisión de prensa.

—Se nombra una comisión financiera y de socorro integrada entre otros por don John M. Keith y don Roberto Smith, don Julio Días Granados, don Alberto Aragón y don Oscar Sittenfield.

—Se nombra una comisión de abastos.

—Se nombra una comisión de abrigos.

—Se avisa al público que todas las comunicaciones deben dirigirse a la Junta Nacional de Socorros apartado 1286, San José.

—Se autorizan varios gastos.

—Se gestiona un pedido de mil quintales de zinc.

—Se gestiona el nombramiento de un médico auxiliar.

—Se nombran las siguientes comisiones provinciales.

ALAJUELA.—Sres. Gobernador, Comandante de Plaza, Dr. don Manuel Cabezas, don Carlos Calvo Fernández, don Ramón Lombardo.

HEREDIA.—Sres. Gobernador, Comandante de Plaza, Ingeniero don Manuel Benavides, Dr. don Santiago Za-

mora, don Julio Sánchez.

CARTAGO.—Señores Gobernador, Comandante de Plaza, Dr. Charles T. Pirie, don Ramón Jacinto Rivera, don Carlos Aragón.

GUANACASTE.—Señores Gobernador, Comandante de Plaza, don Antonio Alvarado, don Efraim Baldioceda, don Héctor Zúñiga Mora.

PUNTARENAS.—Señores Gobernador, Comandante de Plaza, don Manuel Burgos, don Alfredo Moya, Gil Cong.

LIMON.—Señores Gobernador, Comandante de Plaza, Mr. M. M. Marsh, doctor don Antonio Facio, don Filadelfo Granados.

Se autoriza la gestión hecha

ante el señor Ministro de los Estados Unidos para conseguir hasta doscientas carpas en la zona del Canal.

—Se piden datos completos de los efectos causados por los temblores.

—Se adopta como divisa de los miembros de la junta un botón blanco.

—Se hace una manifestación de agradecimiento al señor Ministro de los Estados Unidos y otra al secretario de la Northern Railway Company.

—Se autoriza la construcción de ranchos para las gentes que carecen de habitación.

—Se declaran firmes todos los acuerdos.

ADMINISTRACION

Para cuestiones de administración, sobre todo anotación de suscripciones y reclamos, la Oficina de "LA VOZ" está situada 75 varas al Oeste del Parque Central, Avenida de la Corte de Justicia

VOX POPULI

Los últimos acontecimientos políticos son el exponente claro de una situación incierta. Ya las hostilidades se rompieron; ya un nubarrón tempestuoso, pleno de presagios fatídicos, ha oscurecido el cielo de la patria; y el radio sol, que iluminaba con sus fulgores luminosos nuestra vida pacífica y de ensueños, es hoy tan sólo una lúgubre lucilla, que no se puede distinguir.

Confesemos, aunque con tristeza, que la base o causa de esta situación negativa es la política, es decir la política baja, innoble, del agrarismo ansioso de botín, que ve sus ilusiones y ensueños alejados por la intriga ministerial. Ayer no más vimos cómo se corrompían las conciencias. A manos llenas, los mercaderes de la política derramaban el oro tentador en los centros de población y decían a los campesinos: "Aquí hay dinero, licor, camisas y cobijas; a votar, pues, por Echandi". Y de ese modo, aquel apellido sombrío se constituyó en un estigma en una vergüenza, en una mancha para el prestigio de la nación. En tanto que esto ocurría, bajo los auspicios de un esfuerzo redentor, casi heroico, los Republicanos y los valientes Reformistas, luchando contra la más descarada presión de Jefes Políticos, Gobernadores y Agentes de Policía, dirigidos por el Secretario de Seguridad Pública, impugnaban el procedimiento y con valerosos entusiasmos contrarrestaron, por medio de sus votos, la ignominia de aquella práctica inhumana.

Así las cosas; vivieron nuevos días, y la victoria parece ahora vislumbrarse en favor de los partidos populares.

Pero, de nuevo, una ambición nefanda, halagada por adulaciones y servilismos palaciegos, y acuerpada por un grupo de "valientes" militares de hostería, de los

mismos que hacen alardes de valor ante cocotas y ancianos y que una mañana tenebrosa del mes de Enero de 1917 se adueñaron, como piratas, del poder público, asesinando la Constitución, se perfila amenazante. Son esos mismos malos hijos de Costa Rica los que han incubado en la imaginación enfermisa de un "aldeano" 'parvenu' ideas descabelladas que solo pueden realizarse en países de barbarie. A grandes títulos, el valeroso Billo dijo: Yo "acuso"; y en efecto, desde aquel día quedó ante la faz de la Nación entera, retratado el hombre que es el Ministro paladín del echandismo. Ese escritor, que hace apenas meses acusó, desde el galano editorial de un diario vespertino, aquel infame atentado, sigue siendo entre nosotros como fuera Vinicio en Roma, franco, valeroso y decidido; cada vez que su pluma vibra, tiemblan los tiranos, se estremecen y rugen como un mar embravecido. Ya tocan pues, a muerto. La barca se hunde; las clarinadas de la victoria, suenan como el toque marcial de una diana en las llanuras; un torrente huracanado arrastra hacia el lodazal de la derrota el efímero agrarismo. Y si habiese amagos por parte de los perdidosos, de frustrar el triunfo del derecho, acudid oh valientes hijos de Costa Rica, no dejéis macular el honor de vuestra tierra y de vuestros hijos; sed valerosos; si es posible, estripad con vuestra planta férrea, ese mal que se avecina!

¡Que la sed de mando y la ambición bastarda se estrelen ante la roca formidable de vuestra entereza! Que esta patria, tan fecunda en legendarias heroicidades, enseñe una vez más a los conculcadores de sus instituciones, el camino del castigo!

UN COLOMBIANO TICO

Teatro Moderno
Muy Pronto
Reaparecerán las mejores
Estrellas
de la pantalla
en este TEATRO de grandes modas

Teatro Adela
Grandes atracciones
serán registradas en este teatro de grandes novedades
Los mejores artistas del Cine
Las grandes estrellas
serán la novedad del público josefino

Postas a pie
Ayer mañana salieron con el correo, una sección de postas a pié que harán el viaje desde Río Grande hasta Puntarenas pasando por Esparta.
Es la única vía factible que aunque algo deteriorada puede prestarnos servicio para las comunicaciones.

Variedades
Una vez restablecida la calma, reaparecerán **Soberbias películas de gran atracción** que serán la delicia del público josefino
Arte Cinematográfico
Se vende barato
y en buenas condiciones un coche americano de 4 ruedas, una volante de 4 ruedas y 1 caballo para idena. Todo con sus respectivos aperos.
En esta oficina informará.

AMERICA
Próximas **Grandes NOVEDADES** en este **TEATRO**

Noticias sin fundamento
Nuestro apreciable colega "La Tribuna," publicó una nota en la que decía que varios reformistas estaban organizando una Guardia de Honor, con el objeto de cuidar al estimado Jefe del Partido, el General don Jorge Volio, durante estos días de agitación política. En realidad, dicha noticia parece por completo de fundamento. El General Volio, no permitiría que le cuidase un grupo de buenos y generosos amigos, ya que es sabido que el señor Volio, de hecho, está cuidado por el Partido Reformista, que le quiere y estima, Partido que le ha dado con anterioridad, muestras vivas y elocuentes de estimación y aprecio.
(“La Prensa”)

LA JOYA
TIENDA DE TEJIDOS Y ENCAJES
Se trasladó al local que ocupaba **BEJOS YAMUNI**
Teéfono No. 742 - Apartado No. 360

En Francia protestan contra el destierro de don Miguel de Unamuno
Paris febrero 27.—Asociated Press—Una protesta contra el destierro del ilustre pensador don Miguel de Unamuno de España, firmada por Valery Larbaud, en nombre de los escritores franceses, ha aparecido en "Les Nouvelles Littéraires", la principal publicación literaria semanal de Francia dice: "La sentencia de la deportación es no solo un insulto a una de las más altas personalidades de España y de Europa, sino a los trabajadores intelectuales de todos los países." Larboul dice que no se trata de criticar al Gobierno de un país extranjero, al que Francia profesa la más cordial simpatía y considera uno de los países más intelectuales de la hora presente, sino de expresar su reprobación a los hombres que teniendo a su disposición la fuerza, la utilizan contra el pensamiento.

MANUEL MADRIGAL Q.
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
BARATILLO de Casimires y Camisas de Lana
Los precios más bajos de plaza

Se hará una inspección ocular en las regiones afectadas por los temblores
A fin de prevenir cualquier peligro interior resultante de las conmociones sísmicas que tiene ahora efecto en lo que se refiere a las construcciones urbanas y en especial a edificios públicos, el señor Presidente de la República acordó, nombrar una comisión especial de Ingenieros para que asociados al Director General de Obras Públicas, procedan a la mayor brevedad a una minuciosa inspección ocular en esta Capital en un sentido indicado e informen detalladamente sobre aquellos edificios que se encuentran inservibles.
La Dirección General de Obras Públicas encargará a los Ingenieros del personal de esa dependencia, para que practiquen idéntica inspección en el resto del país, dando la preferencia a aquellas regiones donde las consecuencias de tales fenómenos hayan sido más serias.

Un lamentable error del Gobernador de San José
Tenemos informes que por iniciativa del señor Gobernador de la Provincia se procedió a fabricar hace dos días, un galeron con objeto de utilizarlo como asilo de las personas perjudicadas en el barrio de la Merced.
Como el galeron se construía en terrenos de la Junta de Educación sin obtener de antemano—como era natural y lógico—previo permiso de la misma, el señor Presidente Lic. Carlos Orozco Castro se vio obligado a impedir continuar dicho trabajo en virtud de la urgente necesidad que tiene la Junta de dichos terrenos para establecer en ellos una de nuestros planteles de enseñanza primaria probablemente la escuela Juan Rafael Mora.
He aquí los actos en que debe procederse sin precipitación, tal como lo expone siempre el Regidor Pochet, a fin de no incurrir en atrasos, gastos inútiles y errores lamentables como el sucedido.

LA REFORMA
Sombrerería de Tomás Valverde
La que vende MAS BARATO; y en Arreglos, donde MEJOR se Trabaja a GUSTO
1a Avenida Oeste, N° 406, 25 v. al Oeste del Banco Internacional

10 A 25 % MENOS
Hemos recibido 50,000 colones en zarzas, etamines, medias, poplines, céfiros, chinillas, piqué, lanillas y otros muchos artículos, comprados personalmente por nuestro socio en Nueva York, Miguel Angel Murillo, a precios muy bajos.
Garantizamos de un 10 a un 25 por ciento más bajo de los precios corrientes de plaza. Esquina del Banco Internacional.
VICTOR MURILLO

La Navarra
REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES
LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ
PIDA SIEMPRE **La Navarra**

LO DE LAS COBIJAS DEL PADRE

Carta al Licenciado Jiménez

Señor Licenciado don Ricardo Jiménez

Cartago.

Estimado don Ricardo, los interesados que lo piden a usted en su nombre, para que se le permita que yo aparezca como Embajador del Presbítero Joaquín González Zappalá, en los justos cargos que usted le ha asignado a Caldera, es que hasta ahora ponga en su poder una de las pruebas que usted me pidió el día de las elecciones, me encontraba como fiscal del partido republicano, en el distrito de esta Provincia, a donde llegó el señor Cura González, en su automóvil, llevando dentro de éste, varias botellas, que, como tampoco creo que fueran santos envueltos en cobijas, y que el dicho señor cura, no tuvo necesidad de destapar ni desembotellar, pues en ese lugar todo el pueblo fué firme republicano, y además, porque ya había notado y no le quedó más remedio que irse como llegó a pezar incautos a otra parte; pero si bien ese señor cura quiere hacer su defensa legal, que diga qué era el contenido de esas botellas y bultos, pues no quiero cometer el más negro de los pecados, pues usted sabe que me "excomulga", pero no es mi culpa, el pensamiento es frágil.

Además, don Ricardo, con mucha sorpresa he visto la prueba que el Sr. Cura González presenta en su fatal desesperación por lavarse las manos como Pilatos, y que es la del Sr. ingeniero don Guillermo Echeverría, y le digo que me sorprende por el hecho de haber sido sus propios hijos los que llevaron esa especie a Heredia, de ser el propio señor Cura, el que seducía a las gentes a votar por el partido agrícola, mediante dádivas y no eró en ninguna forma posible que si los citados señores Echeverría así lo decían, pues a mí personalmente me lo dijeron, tuvieron que hacerlo en secreto para su señor padre.

En adelante tendré especial interés en recoger algunas pruebas más, que vengan a robustecer su acusación contra este apóstol, para que le pueda usted decir cual miente y con mayor desparo.

Quedando a sus órdenes, me es muy grato suscribirme a usted atto. s. s.

ALFREDO GARRIDO

Heredia, marzo 4 de 1924.

Exploración a la zona de

Turrubares

Por acuerdo del Ejecutivo se dispuso nombrar a los señores don Anastasio Alfaro, don Fidel Tristán, don Ricardo Fernández Peralta y don Rafael Tristán, para practicar los trabajos de exploración en la zona de Turrubares.

Los trabajos de exploración en la zona de Turrubares, se han iniciado con el fin de determinar la extensión y profundidad de las lavas que cubren esta zona. Los trabajos consisten en practicar sondeos y en hacer un estudio geológico de la zona.

Los trabajos de exploración en la zona de Turrubares, se han iniciado con el fin de determinar la extensión y profundidad de las lavas que cubren esta zona.

LA TUBERCULOSIS

se cura con la

NEOBIOS

Representante: E. de Benedictis
Apartado 467

Hepótesis

sin resolución

Se cree que el nuevo volcán que está produciendo las violentas sacudidas, que vienen poniendo en grave situación los edificios de los lugares más próximos al centro geográfico de estos movimientos, es el de "La Cangreja" situado detrás del cerro de Turrubares. Sobre este decir nosotros ni quitamos ni ponemos, pero sí nos extraña que a estas horas, no haya un solo científico que determine lo dicho, creemos que aquí en el país los existe y que pronto sabremos la verdad.

La tierra se abre

NO TERMINA LA CRISIS

Tuvimos ocasión de hablar esta mañana con don Luis Vargas Inspector de Telégrafos en las provincias de Heredia y Alajuela, quien nos manifestó que los fenómenos que ocurren en San Isidro de Alajuela y otros lugares próximos a la cordillera, hasta del Poás son de carácter alarmante.

Nos refiere que tanto en "Vara Blanca" como en "Viento Fresco" se abrieron grietas en los caminos, de más de 1 metro que ponen en grave peligro la vida de los transeúntes.

Que se notan perfectamente a pequeños intervalos marcadas ondulaciones en las montañas donde sienta su trono el coloso Poaseño que con retumbos amenazadores muestra su poderosa actividad.

Ante esta información cierta que nos suministra el Sr. Vargas, debemos permanecer desconfiando, en espera constante de otros acontecimientos.

VERMICIDA INFANTIL

El mejor matador de lombrices hasta hoy conocido
De venta en todas las Boticas

El rey Masey se fue



Gran alarma se produjo en esta ciudad cuando se anunció que el rey Masey se había marchado. Se sabe que el rey Masey se fue a la capital de la república.

CAL DE CONCHA en Desamparados

Se sabe que el movimiento para la construcción de la Cal de Concha en Desamparados, se ha iniciado.

CERVEZA TRAUBE

LA MEJOR DEL PAIS

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

HARINAS

TRIUNFO

LEON DE ORO - FANCE

POR LLEGAR DONDE

A. BRESCIANI

FABRICA DE GALLETAS EMPAGADAS

(MARCA POCHE)

EDUARDO POCHE E HIJOS

MAQUINARIA ELÉCTRICA - EMPAQUE ASÉPTICO

La fabricación se hace con artículos de pureza garantizada y con limpieza absoluta. Se sirven pedidos a todos los lugares de la República y garantizando la bondad del producto.

CALLE 6ª SUR - SAN JOSE, C. R.

Obleas Antigripales

PARA RESFRIADOS, TRACAZO E INFLUENZA

Obleas Neuralgias

QUITAN EN POCOS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA

AGENCIA GENERAL:

BOTICA LA VIOLETA

La situación del cambio

Durante estos últimos días, con motivo del trastorno causado por los temblores, no ha habido gran movimiento en la bolsa.

Por esta razón el cambio se ha mantenido estable al 408 por ciento.

Aún existe poca demanda

de letras y bastante oferta, aunque esto último ya no con la fuerza de días atrás, que motivo la baja del cambio.

Algunos empleados de bancos creen que ya no vuelva a subir demasiado, y que si, más bien, pronto bajará al 400 por ciento.

Avenida Fernández Guell  Teléfono No. San José, C. R.

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Fundada 1906 por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

ADELA V. DE JIMENEZ

CONTRATISTA E HIJOS CONSTRUCTORES

SAN JOSE, COSTA RICA

APARTADO 343

TELEFONO 278

Agente en Cartago: MANUEL FREER

LA ESMERALDA

CUBERO HERMANOS

ESQUINA N. E. DEL PARQUE CENTRAL - SAN JOSE

CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA

Permanente y renovado surtido de licores extranjeros

BUENOS VINOS DE MESA BARATOS

LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS
DULCES Y PASTELES EXQUISITOS

La constante concurrencia es la mejor expresión de su fama

BEJOS M. YAMUNI

participa a su numerosa y distinguida clientela, que ha TRASLADADO su

ALMACEN y TIENDA

"LA POUPEE"

a su PROPIO LOCAL, situado en la Avenida Fernández Guell, en donde ofrece

Preciosas novedades acabadas de recibir, y

ZINC de 26 GAUGA

El reo Matey se fugó de la Cárcel Pública

Gran alarma se produjo en todas las inmediaciones de la Penitenciaría ayer a las 20 horas con motivo de la fuga efectuada de uno de los reos que allí guardan prisión.

Este individuo es el nombrado Rafael Mathey, nicaraguense, persona de malos antecedentes.

La fuga la llevo a cabo por el muro del lado Oeste, amparado a la oscuridad de la noche, internándose hacia el Torres, sin que pudiera ser capturado.

Cuando el centinela de uno de los fuertes se dió cuenta del hecho, ya el reo estaba en campo abierto, no sirviendo de nada los disparos que infantil-

mente se hicieron sin ningún otro efecto, que alarman nuevamente el vecindario.

Se hacen muchos comentarios sobre la fuga de Mathey, pero nosotros creemos que es obra de descuido y poco celo de los que tienen a su cargo esa responsabilidad.

Se dieron ordenes rigurosas para levantar una requisitoria a fin de capturarlo.

Dicen algunas gentes que dicho reo debe estar oculto en alguna casa vecina y la policía de investigación se ha puesto ya en movimiento para dar con el pájaro, que no ha de andar muy distante de nuestro centro.

Los editoriales de LA NOTICIA REPUBLICANA van a ser editados en un folleto como documentación histórica.

Solicitudes al Apartado No. 340.

PRECIO: \$ 2.00

La Junta de Socorros Nacionales

El país espera el auxilio de la Junta. Son muchos los que imploran en estos críticos minutos de ansiedad y de zozobra, la mano caritativa del filántropo, del amigo y del hermano.

La junta se halla integrada por personas de reconocida probidad, de un alto espíritu de justicia, y el país entero aguarda pacientemente un tanto de lenitivo para sus males.

Podemos adelantar a todas las familias que resultaron víctimas de tanta desgracia, lo mismo en las populosas capi-

tales, que en los rincones más oscuros de la República, que pronto llegará hasta sus hogares el auxilio, que las personas piadosas les envían.

El Gobierno, el Municipio, las colonias extranjeras, los banqueros, los capitalistas, todos en fraternal abrazo ofrecen su valioso contingente para reconstruir en lo que sea posible, la vida material y la vida ciudadana, lesionadas por la horrenda conmoción sísmica que no ha cumplido aún su desarrollo.

LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA ES DONDE SE PASO

LA MARQUESA

TIENDA DE CESAR ARGUEDAS

Artículos que usted puede conseguir de verdadera ganga en mi Tienda

Camisetas para señora; Géneros de mantel en colores; Medias para señoras y niños; Vestidos de casimir y dril para hombres y niños; Calzado pequeño, fino y ordinario; Corbatas muy finas; Sábanas blancas, grandes; Géneros de sábana, en tres diferentes clases.

Ud. no debe comprar ningún artículo de los que aquí tengo sin ver el precio y la clase de los míos.

Esquina opuesta al Banco Internacional - San José

Teléfono . 665

A qué se debe el radical desacuerdo entre el Gobernador y el Regidor Pochet?

Esta pregunta pareciera hasta pueril teniendo a la vista tan graves cuestiones, pero toca a nuestro deber hacerlo, a fin de poner un punto final a este caos de debilidades que no lleva en su punto el carácter "imperalista" que le aplican malsanas suposiciones de las gentes interesadas en traer esta perturbación.

El Regidor Pochet, con un sentido generoso y liberal muestra desde el primer día que ocupó su escaño en el cabildo del Ayuntamiento, una recta intención que importa conocer precisamente a la comunidad, lo mismo a las clases menes pudientes, que a las altas esferas, y lejos de merecer una crítica mordaz e injusta, le corresponde ayuda para que sus frases que son el reflejo de toda su buena fé, no resuelven malévolamente aprovechadas por esos interesados que intentan obstaculizar su acción enérgica y netamente radical.

Las cosas no deben continuar por ese zurco, ni son exactamente del modo que las reflejan algunos cronistas de los diarios.

La idea que persigue el Regidor Pochet no es infantil; es buscar solidaridad y sentimiento colectivo, en el seno de la Corporación, exclusivísimo, y fin de salvar con la economía a el orden ese piélago de ruinas en que se encuentra el Municipio.

El servicio de tranvía y de luz

No obstante el constante peligro que hace días viene amenazando nuestras vidas, las empresas de luz y tranvía no han suspendido su servicio acostumbrado, permaneciendo durante el estado actual de crisis, en el cumplimiento de su deber.

Nos corresponde, pues, felicitar a ambas compañías por su abnegado esfuerzo en favor del servicio público.

Acto que merece censura

Hemos visto multitud de personas que arrancan de sus propiedades, el aviso que tuvo a bien fijarse por orden Superior y que contiene la leyenda de "PELIGRO."

Tal procedimiento merece nuestra censura, por cuanto la medida adoptada llena en su fondo un bien público y en las actuales circunstancias debe respetarse.

Una comisión de técnicos

El próximo sábado saldrán varias personas profesionales en visita de inspección por el interior de la República, a fin de levantar un amplio estudio sobre estos fenómenos.

Recorrerán las regiones de país que fueron mas afectadas

Estos interesados que lo quieren aparecer como Emperador y exaltado en todas las asambleas, son precisamente aquellos que adoptando una actitud giratoria, se permiten dar la cara a todos los vientos, según la ocasión y las conveniencias; mientras que el Regidor Pochet, sin claudicar de sus promesas ni abandonar en el camino, su más preciado emblema, que es el espíritu de resistencia que posee, de Justicia social y desaca política.

O hay mala interpretación en el señor Gobernador, o existe mareas de adversación, pues repetidas ocasiones he observado que chocan ambos criterios cuando debieran solidificarse, toda vez que el Sr. Pochet, advierte insistentemente en todos los consejos, que él acata y respecta todas las resoluciones tomadas por sus compañeros, siempre que vayan enderezadas hacia la vida económica del Municipio tan erróneamente orientada por la autoridad en la que hubo colaborado el Sr. Gobernador.

No puede callar la agrupación política que llevó al Municipio al Sr. Pochet, cuando se ve un interés mareado en restarle méritos grandes como

sin su confesión su buena fé y el cumplimiento del deber en defensa de los altos intereses que están sometidos a su deliberación para bien del vecindario de San José, no para satisfacción de esa política de convencionalismo y de comedia.

El Regidor Pochet no pretende *mangonear* el Municipio como le dicen.

El comprende y así lo hubo manifestado en una conversación que sostuvimos, que las cuestiones de amor propio deben deponerse para servir los intereses de la comunidad que aunque ajenos, son para el Regidor como cosa propia, siendo ya hora de que se limen las asperezas a fin de lleguen hacia una fórmula de avenencia, de armonía y de justo parecer, para poner fin a los agravios de distintos órdenes que existen y entrar con cariño, sin mediar el partidismo político a buscar pronto y eficaz solución a los problemas de carácter cuasi nacional que hay pendientes.

J. RIVAZ

DIARIOS - REVISTAS

HOJAS SUELTAS

PAPELERIA PARA OFICINA

BLOCKS PARA CARTAS

LIBROS RAYADOS

TARJETAS o TIQUETES

Odénelo a

Borrasé Hnos.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el Domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, harán el servicio entre New York y Limón llegando los días domingos en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana Cuba.

Los vapores "CAMITO", "BAYANO" y CORONADO, harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO, en combinación con los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días Viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días Sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los Sres. Sasso y Pirle Sucesores, Sub-Agentes en San José.

G. P. CHITENDEN, Administrador